
鮑思高慈幼會  中華會省 

會士通訊《號外 GC28-02》 

 

《反思過去、策劃現在、冀盼將來》 

 

雷高二聖殉道 90 

 今年是聖雷鳴道主教及聖高惠黎神父

在連江口犁頭嘴殉道 90周年，這不單是中華

會省的事情，更是整個修會的盛事！故此，經

賢明漢神父的安排，邀請到總會長范達民神

父，在雷高二聖瞻禮日(2月 25日)早上，為英

語區會士主持感恩聖祭！總會長在講道中提醒

大家：「兩位聖人的出生，包括會祖鮑思高神

父的出生都是十分微寒，但在天主的計劃中卻

不一樣，我們每人都可以自省，我們都是出自

簡單的家庭……；福音也提醒我們要『簡樸』

及『服務』，但誰若加入修會是為追求權力，

他就找錯了地方！」襄禮的除了省會長吳志源

神父外，亦有印尼及東蒂汶會省的兩位會長，

因他們都以雷高二聖作為他們會省的主保。 

 

事實上，在瞻禮前夕(24

號)，我們邀請大會成員，一起

在晚禱中，用國語（普通話）

詠唱「天主經」，大家都很投

入，牙牙學語般地跟着詠唱，

有點中國風！ 

 

 

 

新科技、新遊戲機【選舉大會秘書及主持人】 

是次全代會的一個特色，就是環保：盡量減少用紙，基本上大部份的文

件，包括每天的祈禱及彌撒經文，都是採用電子版本！希望能在保護地球上出

一分力！ 

另外，亦善用所有較新的電子設備，如：投票機、即時傳譯、等……。在

本周一開始，各成員在自由選擇了自己的位置後，維持六周不變，方便點算出

席人數！之後，便在各自的電腦中，在內聯網內嘗試作投票，大會監督能夠知

道誰人沒有投票，但為確保秘密，無人能知悉各人投票的內容。 



總會長及總部議員回應大會成員的提問（145 條） 

總會長及總部議員上周對修會過去六年的狀況作出詳細報告，之後各區的

會士代表分組研討，並提出問題。大會一共收到 145條問題；總會長連同其它

總部議，從修會聖召現況、紀律、培育、青年牧民、傳教、社會傳播及財務各

個範疇，用了足足三個小時，雖然未能全數回答，但已盡量回應大家所關心的

議題。 

問題內容非常廣泛，其中包

括：慈幼家庭。總會長回想過去六

年，他到了差不多所有的會省去探

訪，許多會省的慈幼家庭發展都很

蓬勃，相信是朝著一個很好的方向

去發展；副總會長現在百務纏身，

未必能抽空照顧，那麼，在總部議

會中，是否需要有一位總部議員專

職照顧慈幼家庭？ 

另外一個較多人關心的問題，就是會省之間的「相互照顧」（solidarity），

這不單是在經濟上幫助有需要的會省，而會否考慮會省之間互派會士，到有需

要的會省作「暫時性」的幫忙服務，以減輕不夠人手的壓力。 

總會長多次就修會聖召的狀況回應說：最佳的聖召牧民策略，就是要讓

人，特別是青年人看得到到及讓人信靠（visibility & credibility），若能做到這兩

樣，不用掛心聖召短缺的問題！ 

分組研習 

自星期四開始，全體與會成員分作五組（第 1 - 4組集中討論大會主題的三

個核心副題，而第 5組則集中在《會憲會規》的修訂）。因今次大會約四成參加

者都以英語為主，故特別安排以英語為主的一組，方便大家投入討論。我們亦

安排在內！此組一共有 67人，包括來自亞洲、非洲及歐洲為主的會士！ 

又是新型冠狀肺炎疫情 

在最近一周，意大利繼韓國，成為全球肺炎疫情肆虐的重災區。正因此

故，都靈市政府宣告所有學校停課，取消所有大型公眾活動，都靈教區總主教

亦宣告所有堂區（包括所有大殿）都要關閉一周。總會長在周一晚禱前，向大

家宣佈，收到市政府的查詢，問：會否「取消」正在召開的「慈幼會第 28屆全

會代表大會？」總會長回覆稱，我們會繼續召開，但會取消所有一切的對外活

動，包括：聖灰禮儀日前往鮑思高崗、基愛理的朝聖、每周末對外的參觀探

訪、等！並保持清潔衛生，注意健康；總會長在當天（24號）晚訓給予進教之

佑聖母降福後，效法鮑思高神父，給予每位會士「聖母聖牌」，以防疫情！ 

原定在周三（聖灰禮儀日）前往基愛理朝聖，但因疫情關係被迫取消！然

而，基愛理的院長與三位青年，帶同他們所準備好的禮物，送贈給大會成員。

院長神父也告訴大家，基愛理的團體（會士、慈幼大家庭成員及青年）用了多

月的時間來準備歡迎大家，但現在不能成行，感到十分可惜及失望。他仍希望

我們會選擇其他時間前往！ 



 

 

基愛理會院院長連同三位青年。    基愛理會院送贈的禮品。   

【聖灰禮儀 – 退省日】 

榮休的總會長查偉思神父按《會憲》151所示，亦是大會的當然成員。他

在聖灰禮儀日當天，以鮑思高神父於 1884年《發自羅馬的信函》為內容，替我

們主持了退省及分享。他稱這封信為：「鮑思高神父的福音」。  

查偉思神父的分享集中於：怎樣用愛的語言、明白青年人、心懷喜樂、時

常臨在、克服形式主義、及與青年人共負責任等幾個主題來深入研讀鮑聖的信

函！極力推薦給各位作為與 GC28的「神修同步」及四旬期的「反思材料」！ 

有興趣閱讀其講道內容的會士，可以在「以下」的總部網頁上取得。 

https://www.sdb.org/en/GC28/Documents/Homilies_Addresses/Letter_from_R

ome_1884__The_gospel_of_Don_Bosco 

 

https://www.sdb.org/en/GC28/Documents/Homilies_Addresses/Letter_from_Rome_1884__The_gospel_of_Don_Bosco
https://www.sdb.org/en/GC28/Documents/Homilies_Addresses/Letter_from_Rome_1884__The_gospel_of_Don_Bosco


小檔案： 

222位大會成員中，來自印度的會士最多，共 44位，其次是意大利，共 29

位；之後有巴西、波蘭及西班牙都各有 12位會士代表，菲律賓共有 7位，阿根

廷及墨西哥亦各有 6位代表，繼以有來自剛果、德國、斯洛伐克、美國及東蒂

汶亦各有 5位代表出席。會長和我分別被列為來自「香港」及「澳門」的代

表。 

 

 2月 25日 – 雷高二聖感恩祭後，總會長與東亞澳區代表合照。 

 

 

 

 

 

【漫畫插圖】 

 

親愛的會士， 

你怎樣能做到這樣 

「透明度」的財務主任？ 

 


